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ATA DE REUNIÃO DA COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DE ALOCAÇÃO DE ÁGUA 2022/2023 DO 

SISTEMA HÍDRICO FORMADO PELO RESERVATÓRIO LAGOA DO ARROZ 

 

 

Às 09 (nove) horas e 30 (trinta) minutos do dia 14 (quatorze) de outubro de 2022, reuniram-se no 

auditório do Sindicato dos Trabalhadores e Trabalhadoras Rurais do município de Cajazeiras, Estado 

da Paraíba, membros da Comissão de Acompanhamento da Alocação de Água 2022/2023 do 

sistema hídrico formado pelo reservatório Lagoa do Arroz, representantes do Escritório de Apoio ao 

Comitê da Bacia Hidrográfica dos rios Piancó-Piranhas-Açu - CBH PPA e convidados, conforme lista 

de presença em anexo, parte integrante desta Ata, a fim de discutir assuntos relacionados ao 

gerenciamento hídrico do reservatório em referência. O Sr. Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino, 

Presidente da Comissão de Acompanhamento, fez a abertura dos trabalhos onde, na ocasião, 

agradeceu a participação de todos que ali estavam, fazendo logo a seguir, a leitura da pauta da 

reunião, contemplando os seguintes pontos: 1º) Apresentação do Boletim de Acompanhamento de 

Alocação de Água 2022-2023, competência setembro/2022, e informações acerca dos 

compromissos e ações para efetivação da alocação do sistema hídrico Lagoa do Arroz, Tabela 4 do 

Termo de Alocação de Água 2022-2023; 2º) Eleição do Presidente e Secretário da Comissão, Gestão 

2022/2023, em conformidade com o Art. 4º da Deliberação nº 018/2014 e Item 4.1, letra “a”, do 

Termo de Alocação de Água 2022/2023, aprovado e 08 de junho de 2022; 3º) Defluência liberada do 

açude público Lagoa do Arroz para atendimento dos múltiplos usos do rio Cacaré, Tabela 2 do 

Termo de Alocação de Água 2022/2023, item 2.2; 4º) Outros assuntos de interesse; e 5º) 

Encaminhamentos e Encerramento. Os trabalhos de secretaria ficaram sob a responsabilidade do Sr. 

João Jácome de Oliveira, representante da AESA, Escritório em Sousa/PB. Iniciando as discussões, e 

já tratando do primeiro ponto de pauta, cito: “Apresentação do Boletim de Acompanhamento de 

Alocação de Água 2022-2023, competência setembro/2022, e informações acerca dos 

compromissos e ações para efetivação da alocação do sistema hídrico Lagoa do Arroz, Tabela 4 do 

Termo de Alocação de Água 2022-2023”, o Presidente da Comissão convidou o Sr. Damásio Dias de 

Carvalho, membro da Comissão de Acompanhamento, representante dos Irrigantes, para informar 

aos presentes sobre a situação hídrica atual do reservatório Lagoa do Arroz. Com a palavra, o Sr. 

Damásio informou aos presentes que, conforme previsto no Termo de Alocação 2022-2023, em 

agosto 2022, a comporta do açude Lagoa do Arroz havia sido aberta com uma defluência de 499 l/s, 

volume esse que permaneceu até dia 09 (nove) de outubro do corrente ano, momento que foi 



                                                             
                                                            COMISSÃO DE ACOMPANHAMENTO DE ALOCAÇÃO DE ÁGUA 2021/2022 

  SISTEMA HÍDRICO FORMADO PELO RESERVATÓRIO LAGOA DO ARROZ 

                                                                

 

realizada a redução da vazão, ficando essa em 40 L/s, volume esse também estabelecido no Termo 

de Alocação. Em relação ao volume atual do reservatório informou que o mesmo se encontra com 

55.703.162 m³, o que corresponde a 69,29% da sua capacidade. Em relação ao volume defluência, 

relatou que em 68 (sessenta e oito) dias foram liberados para o rio Cacaré 2.931.648 m³. Finalizando 

as informações acerca do volume atual do reservatório, o Sr. Francisco Jocerlan comunicou a todos 

que tudo está transcorrendo em conformidade com o previsto no Termo de Alocação, informações 

essas validadas pela COMAR (Coordenação de Marcos Regulatórios e Alocação de Água) através da 

elaboração dos Boletins de Acompanhamento, esse confeccionado mensalmente e encaminhado 

aos membros da Comissão via E-mail, sendo também postados para conhecimento de todos no 

grupo de WhatsApp “Comissão Lagoa do Arroz”. Em relação aos encaminhamentos propostos no 

Boletim de Acompanhamento, foram feitos os seguintes comentários: Item 2.1 (Envio a COMAR de 

projeto para abastecimento público a comunidades rurais): Projeto encontra-se em fase de 

elaboração; Item 2.2 (Construção de passagem molhada entre os municípios de Cajazeiras e Bom 

Jesus): Projeto encaminhado à ANA para conhecimento; Item 2.3 (Limpeza dos taludes da 

barragem): Realizada com apoio das prefeituras municipais; Item 2.4 (Estudo para recuperação do 

canal Lagoa do Arroz incluídas as demandas por água, a área e população beneficiada pela irrigação 

e a estimativa de receita da produção): O estudo, contemplando o levantamento de todos os 

agricultores ao longo do Canal e o estado de conservação deste, será realizado pela Empaer; e item 

2.5 (Recuperação das válvulas de descarga a jusante da barragem): Projeto pronto segundo 

informações do Diretor do DNOCS do Perímetro Irrigado de São Gonçalo, Sr. Ademir Pereira, 

faltando apenas ser licitado. Dando início ao segundo ponto de pauta, cito: “Eleição do Presidente e 

Secretário da Comissão, Gestão 2022/2023, em conformidade com o Art. 4º da Deliberação nº 

018/2014 e Item 4.1, letra “a”, do Termo de Alocação de Água 2022/2023, aprovado e 08 de junho 

de 2022”, o Sr. José Messias, membro da Comissão representante da AESA-PB, tendo em vista o 

número de participantes com direito a voto na reunião, 09 (nove) membros de um total de 21 (vinte 

e um), propôs que a eleição fosse realizada em uma outra reunião, onde os membros seriam 

convocados especificamente para esse fim, proposta essa contestada pelos demais membros 

presentes. Como forma de resolver a questão, e de forma democrática, a proposta foi colocada para 

deliberação dos membros, obtendo 08 (oito) votos favoráveis a realização da eleição naquele 

momento, e 01 (um) voto contrário. O Sr. Jacodemes Garrido de Souza, representante do CBH 

Piancó-Piranhas-Açu (CBH PPA) na Comissão, sugeriu que o processo de eleição para Presidente e 
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Secretário fosse conduzido pelo Sr. Emídio Gonçalves de Medeiros, Coordenador do Escritório de 

apoio ao CBH PPA, sugestão essa acatada por todos. Após diálogo entre os presentes foram 

apresentados os nomes do Sr. Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino e Sr. João Jácome de Oliveira, 

Presidente e Secretário, respectivamente.  Não tendo nenhuma outra manifestação por parte dos 

membros presente a matéria foi colocada para deliberação da Comissão, sendo aprovada por 

unanimidade. Finalizando as discussões, o Sr. Emídio Gonçalves convidou o Presidente e Secretário 

recém-eleitos para tomarem posse e, por conseguinte, conduzirem os trabalhos. Iniciando as 

discussões inerentes ao terceiro ponto de pauta, cito: “Defluência liberada do açude público Lagoa 

do Arroz para atendimento dos múltiplos usos do rio Cacaré, Tabela 2 do Termo de Alocação de 

Água 2022/2023, item 2.2”, o Sr. Francisco Jocerlan relatou a todos que, conforme estabelecido no 

Termo de Alocação de Água 2022-2023, havia sido liberado, via comporta do açude público Lagoa 

do Arroz, aproximadamente 3 hm³, de um total de 6 hm³. Relatou também que, em conformidade 

com o item 2.2.6 do Termo de Alocação, é de responsabilidade da Comissão definir de que forma 

será realizada as liberações subsequentes de água. Sobre o assunto, os membros presentes 

estenderam comentários sobre os áudios e fotos postados no grupo de WhatsApp da Comissão pelo 

Sr. Gervásio Francisco Vieira, membro da Comissão, representante da Associação Comunitária Rural 

Angicos Abreu, o qual relata que os irrigantes, após fechamento da comporta, estavam tendo 

prejuízos com suas plantações. Indagado sobre o assunto, o Sr. Jaíram Pinheiro de Melo, usuários de 

água presente à reunião e dono da propriedade cujas fotos haviam sido postadas no grupo pelo Sr. 

Gervásio, informou aos presentes que não houve prejuízos no seu plantio motivado pelo 

fechamento da comporta, visto que ainda existe um fluxo de água ao longo do rio. Ainda com a 

palavra, e falando em nome dos ribeirinhos, solicitou da comissão a continuidade da descarga via 

açude Lagoa do Arroz como forma de garantir suas irrigações, e consequentemente, a colheita dos 

seus plantios. Após longo debate, os membros da Comissão, por consenso, deliberaram pela 

reabertura da comporta do açude público Lagoa do Arroz, vazão de 499 l/s, devendo essa ser 

realizada dia 18 de outubro de 2022, terça-feira próxima. Também ficou acordado que a Comissão 

fará um acompanhamento sistemático ao longo do seu percurso.  Dando continuidade as 

discussões, e em particular, ao quarto ponto de pauta, cito: “outros assuntos de interesse”, foi 

informado pelos presentes a existência de inúmeros vazamentos ao longo da adutora que abastece 

parte da cidade de Cajazeiras/PB, de responsabilidade da CAGEPA. Sobre o assunto, a Comissão 

decidiu por encaminhar ofício a CAGEPA solicitando desta a realização de manutenção semanal ao 
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longo do sistema. Em relação a ausência dos membros da Comissão de Acompanhamento nas 

reuniões promovidas pela mesma, foi deliberado pelos presentes que os integrantes, Usuários ou 

Instituições, que não comparecem a 02 (duas) reuniões consecutivas, sem que seja apresentado 

justificativa plausível, serão desligados da Comissão. Sobre o assunto, e a título de informe, o Sr. 

Francisco Jocerlan, Presidente, comunicou a todos que o Sr. João Melquiades de Freitas, Secretário 

de Agricultura de Bom Jesus/PB, e Sr. Júlio Neto Dias de Oliveira, representante da Câmara 

Municipal de Santa Helena, não se faziam presentes à reunião por problemas de saúde. No tocante 

a composição da Comissão de Acompanhamento, foi dado ciência a todos das seguintes 

substituições: Tarcísio Claudino Alves de Melo, representante da Secretaria de Agricultura do 

Município de São João do Rio do Peixe/PB, em substituição ao Sr. Humberto Gomes do Nascimento; 

e Evaristo Pereira Dantas Neto, representante da Secretaria de Agricultura do Município de Santa 

Helena, em substituição ao Sr. Rafael Alexandre de Oliveira. O Sr. Humberto Gomes do Nascimento, 

por decisão unanime dos membros presentes, passou a integrar a Comissão como representante 

dos Irrigantes do município de São João do Rio do Peixe/PB. Finalizadas as discussões postas em 

reunião, a Comissão, por consenso, decidiu por encaminhar os seguintes pontos: 1º) Envio de Ofício 

a ANA/COMAR dando ciência do pleito aprovado pela Comissão, para que sejam tomadas as 

providências cabíveis; 2º) Os membros da Comissão deverão informar aos ribeirinhos e demais 

interessados sobre a liberação da água via açude lagoa do Arroz de forma a evitar que haja 

dificuldades nas travessias dos rios e problemas com a infraestrutura instalada nas margens do rio 

oriundos da maior vazão passando no leito; e 3º) A Comissão irá encaminhar ofício a CAGEPA, 

escritório de Cajazeiras/PB, solicitando a realização de manutenção permanente na adutora que 

abastece a Zona Norte do referido município. Nada mais havendo a tratar, Eu, João Jácome de 

Oliveira, secretário, redigi a presente ata que depois de lida e aprovada foi por mim assinada, 

conjuntamente com o Sr. Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino, Presidente da Comissão de 

Acompanhamento. 

 

 

 

Francisco Jocerlan Sampaio de Aquino       João Jácome de Oliveira 

     Presidente da Comissão de Acompanhamento       Secretário dos trabalhos 
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